

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Sesuai dengan tujuan penelitian, maka hasil penelitian Pengaruh Edukasi *Bullying* Dengan Metode Ceramah Pencegahan *Bullying* Terhadap Pengetahuan Remaja Di SMPN 01 Kota Banjarmasin Tahun 2024 dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Tingkat pengetahuan remaja di SMPN 01 Kota Banjarmasin sebelum diberikan edukasi tentang *bullying* mayoritas berada dalam kategori kurang sebanyak 88 (88%) responden.
2. Tingkat pengetahuan remaja di SMPN 01 Kota Banjarmasin setelah diberikan edukasi tentang *bullying* mayoritas berada dalam kategori baik 90 (90%) responden.
3. Ada pengaruh edukasi terhadap pengetahuan remaja di SMPN 01 Kota Banjarmasin dengan nilai  $< 0,01$  ( $< 0,05$ ) Jadi dalam penelitian ini terdapat ada pengaruh yang signifikansi sebelum dilakukan (*pretest*) edukasi dan setelah dilakukan (*posttest*) edukasi.

#### B. Saran

Hasil penelitian yang telah dilakukan memberikan kesimpulan sebagaimana dijelaskan diatas, oleh karena guna kebaikan pihak-pihak terkait maka peneliti memberikan saran berikut :

### 1. Bagi Pihak Sekolah

Diharapkan agar memaksimalkan pusat informasi dan konseling remaja, pihak sekolah dapat bekerjasama dengan pihak atau dengan guru BK memberikan edukasi, menyelenggarakan kegiatan-kegiatan yang memotivasi remaja untuk lebih memahami tentang *bullying* dan dalam pemberian edukasi dapat melalui berbagai media lainnya, sekolah diharapkan berperan dalam mencegah dan menindak tegas perilaku dan pelaku *bullying* serta turut dalam perbaikan mental para korban *bullying* disekolah jika memang ditemukan.

### 2. Bagi Remaja SMPN 01 Kota Banjarmasin

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber informasi dan meningkatkan wawasan dan pengetahuan khususnya tentang *bullying* dengan lebih banyak lagi mencari informasi maupun mengikuti penyuluhan-penyuluhan kesehatan dengan mencari informasi mengenai topik tersebut sehingga dapat membentuk pengetahuan yang baik dalam menghindari *bullying* dan berani mengatakan kepada guru dan orang tua jika telah menerima perilaku *bullying* dan berani melawan diri untuk tidak menjadi korban serta menolak untuk turut serta menjadi pelaku.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber referensi untuk peneliti selanjutnya. Penelitian selanjutnya juga dapat memberikan edukasi menggunakan metode dan media lain salah satu

contohnya edukasi dengan poster atau video untuk meningkatkan pengetahuan remaja tentang *bullying*. Peneliti selanjutnya juga agar tidak hanya melakukan penelitian tentang pengaruh edukasi terhadap pengetahuan contohnya literatur review tentang *bully*.